

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.
Papel de la fábrica de Morata. Despacho. Caballero de Gra-cia, 26, á escudos resma pequeña.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, calle del Rubio, núm. 23, principal.

AÑO XXI, NÚM. 3.743. DE LA NOCHE. MADRID, MARTES 18 DE FEBRERO DE 1868. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

ADVERTENCIA.

De orden de la autoridad manic pal hemos tenido que abandonar el local de la plazuela de las Cortes, núm. 8 á que nos habíamos trasladado aun no hace dos meses.
En su consecuencia, todas las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA quedan de nuevo establecidas en su antiguo y propio edificio de la calle del Rubio, núm. 23.
Suplicamos á nuestros colegas que tomen nota de esta variación para que recibamos con puntualidad sus números.

PRIMERA EDICION.

Por real decreto que hoy publica la Gaceta se nombra vocal de la junta general de beneficencia del reino, en la vara de D. D. Tomás Gamza, á D. Tomás Rodríguez Rubí, director que ha sido de Beneficencia y Sanidad y subsecretario del ministerio de la Gobernacion.

La Gaceta hoy publica un real decreto expedido por el ministerio de Ultramar, dictando reglas para la concesion de los ferro-carriles servidos con fuerza animal en las islas Filipinas.

La suscripcion nacional para aliviar las de gracias causadas por las inundaciones, huracanes y terremotos de Filipinas y Puerto-Rico, asciende ya á 153463-223 escudos.

Durante la cuarta semana d l mes de enero ingresaran en metálico en la caja general de Depósitos 4.486186-926 escudos y se devolvieron 4.726708-312. Los depósitos en papel durante la misma semana, ascendieron á 6.145460 escudos nominales y se devolvieron 3.931915-343.

La estacion telegráfica de Sariñena se abrirá con servicio de dia completo para la correspondencia oficial y privada, interior é internacional, el dia 1.º de marzo próximo venidero.

La recaudacion obtenida en el mes de enero ultimo, por el franco de periódicos para el extranjero, ascendió á la suma total de 837370 escudos.

Los señores cesantes, jubilados y pensionistas que tienen consignado el pago de sus haberes en la tesoreria central y deben acreditar su existencia y estado en la contaduría de Hacienda de esta provincia para poder percibir la mensualidad del corriente mes, presentarán en la misma desde el dia 20 al 28 inclusive, la correspondiente certificación de existencia, autorizada por el párroco y con el V.º B.º del alcalde ó inspector del distrito.

La temperatura máxima del dia de ayer en Madrid fué la de 12º y la mínima de 0º. A las nueve de la mañana se elevó el termómetro en Tarifa á 15º, temperatura máxima en provincias y descendió á 0º en Ciudad-Real.

Segun los telegramas recibidos, ayer no ha llovido en ningun punto de la Península.

SEGUNDA EDICION.

Se han principiado á hacer algunas mejoras en el paseo de Atocha, pues ademas de haberse restaurado la antigua ermita del Angel, cuyo revoque de color, nada triste por cierto, llama la atencion á larga distancia, se están ocupando ahora varias cuadrillas de trabajadores en ejecutar en el cerrillo de San Blas los desmontes convenientes para darle la forma mas agradable y mas regular que permita aquel terreno.

El 15 se celebraron en la catedral de Palma de Mallorca las horas fúnebres por el alma del Sr. Pravia, gobernador que fué de aquella provincia.

El domingo, segun anunciamos, celebró sesion la academia de Arqueologia y Geografia del príncipe Alfonso, bajo la presidencia de S. A. R. el Sermo. señor infante D. Sebastian.

Pronunció su discurso de recepcion el Sr. D. Hilario Blanco sobre el tema de «Ningun monumento, sea histórico ó astronómico, ha podido probar que hubiese falsificado en los libros de Moises», al que le contestó el Sr. D. José Pulido y Espinosa.

En Setúbal hubo el dia 12 del corriente un voraz incendio: dícese que las pérdidas pasan de 10000 duros. Una parte

del cuartel de los Veteranos fué tambien victima de las llamas.

Los resultados de la caza en el coto real de Villaviciosa, en Portugal, han sido diez y ocho reses muertas y muchas heridas.

El ejército portugués ha vestido luto tres dias por la muerte del mariscal conde de Santa Maria. La bandera nacional tremolaba en las fortalezas á media asta, en señal de duelo.

En Villar de Maçada, pueblo de Portugal, ha habido serios desordenes, de los que han resultado dos muertos y algunos heridos.

En una reunion de representantes de todos los pueblos del partido de Llerena, se ha tratado de la conveniencia de construir el ferro-carril bético estremeño, costeándolo los pueblos como accionistas, dando el ejemplo de que las municipalidades representen sus propios intereses.

El partido de Llerena ha suscrito el solo para la construccion de la via férrea 20.000000 de reales del 80 por 100 de los bienes de sus propios vendidos por el Estado. Ha hecho mas aun; ha espedido, al suscribir, sus deseos de que se gestione para que á la linea de Sevilla á Mérida se aumente el ramal á Espiel, considerándolo como si fuera una sola linea.

Parece que una señora ha presentado una proposicion á la junta de beneficencia, para quedarse con el arriendo de la plaza de toros de esta capital.

Los senadores señores conde de Fabraquer y Vazquez Queipo harán uso de la palabra en contra del dictamen del proyecto del ley de organizacion de tribunales.

La comision del Senado que entiende en el proyecto de ley de instruccion primaria, continúa ocupándose activamente de dicho proyecto. Parece que trata de hacer algunas alteraciones.

Dicen de Constantinopla que el gran visir irá á Bulgaria como fái á Candia para preparar reformas liberales.

El presupuesto griego arroja un déficit

mensual de unos tres millones de reales, déficit enorme comparado con la exiguidad de su presupuesto de ingresos.

Mustafá-bajá, hermano del virey de Egipto, que ha figurado en estos últimos tiempos como aspirante á la jefatura del partido reformista turco, se ha hecho francmason.

Todos los soberanos de Europa, excepto el Papa, han recibido ya á los ministros prusianos como representantes de la confederacion del Norte.

Dícese en París que Aali-bajá va á visitar aquella poblacion para tratar de la autonomia de la isla de Candia é invitar al emperador Napoleon á hacer una visita al sultan en Constantinopla.

Se comenta la entrevista entre Garibaldi y el almirante americano Ferragut, como un sintoma del deseo de los Estados-Unidos de intervenir en Europa.

El Ilmo. Sr. Dr. D. Pedro José Tordolla, obispo de Tiberiopolis, dean de la catedral de la metropolitana de Lima, ha venido á visitar esta corte, alojándose en la calle de Isabel la Católica y casa de la condesa de Vergara.

Escriben desde Jávea que el domingo último por la noche los habitantes de las casas situadas cerca del mar oyeron entre el ruido del viento y de la copiosa lluvia unos lamentos y voces que parecían salir de entre las aguas.

Dado aviso al pueblo, acudieron el alcalde y muchos vecinos con el deseo de prestarles los auxilios necesarios. Consiguieron cerciorarse de que un laúd estaba en inminente peligro, y sin temor al frio ni al temporal, se arrojaron algunos horabres al agua, logrando embarrancarle para salvar los tripulantes y un pasajero que llevaba á su bordo. Entonces se pudo saber que era el San Pascual, que venia de Cullera con un cargamento que, con pequeñas averías, ha logrado salvarse.

Sabemos, dice un periódico de Valencia, que se han presentado en algunas localidades vecinas á la nuestra varios casos de viruela entre el ganado vacuno.

En el Casino de Valencia se dió el sábado un gran baile, al que asistió lo mas

escogido de la sociedad valenciana, ostentando las señoras ricos trajes y prendidos del mejor gusto.

Se están organizando en el teatro de la Zarzuela conciertos sacros, en los cuales y con ayuda de un buen cuarteto tomarán parte los dignos individuos del cuerpo de coros del teatro Real.
Tan luego como sepamos mas pormenores lo diremos al público.

Se hacen grandes aprestos militares para atender á las eventualidades revolucionarias en el Mediodía de Italia: se han movilizado cinco divisiones que guarnecen á Florencia, Bolonia, Parma, Perugia y Lirona, las cuales están bajo el mando de Ciardini. Se van á movillar además otras cinco que guarnecerán á Pádua, Verona, Turin, Milán y Alejandría, de modo que puedan lanzarse sobre Nápoles y Sicilia de 70 á 80000 hombres para combatir el movimiento borbónico en caso que estalle.

El señor obispo de Puerto-Rico, al saber los estragos causados por los huracanes y terremotos en los pueblos de su diócesis, dió órdenes á su encargado en la isla para que lo suscribiera por mill quinientos duros á fin de remediar tanta desgracia.

El consejo de Estado italiano en pleno, ha opinado que el gobierno debe pagar la parte de deuda pontifical aferente á las provincias anexionadas.

Mañana se estrenarán en el teatro del Principe, cuya empresa está dando pruebas de una actividad digna de todo elogio, que el público no podrá menos de recompensar, las comedias en un acto tituladas Escuela normal, Lluvia de oro y Mas vale un por si acaso....

No dudamos que esta variada funcion, en la que toma una gran parte el distinguido primer actor cómico D. Mariano Fernandez, acompañado de la simpática y aplaudida actriz señorita Boldun, de las Sras. Zapatero, Lombia, Martine y Chafano, y de los Sres. Olona, Pastrana y Steso, atraerá mañana una numerosa concurrencia al favorecido teatro que con tanto acierto dirigen los Sres. Catalina.

El Sr. Bravo Murillo debe regresar de hoy á mañana de una cacería á donde ha ido hace pocos dias.

SEGUNDA PARTE.

EL FUERTE SAINT-GEORGE.

I.

El ruido lejano del cañon y de la fusilería habia acabado por apagarse. El silencio de la noche reinaba en los grandes bosques que rodean al Este el lago Erié, en las inmediaciones de Buffalo, y detrás de los cuales se habían batido encarnizadamente todo el dia.

Los oficiales ingleses de la guarnicion del fuerte Saint-George, reunidos en el cuarto de ellos, hablaban de los graves sucesos de aquel dia. Las olas del lago venian á chocar contra las murallas del fuerte, situado á cuatro leguas de Erié; la conversacion de los oficiales del rey nos hará conocer su importancia estratégica.

—Señores,—decia el teniente Toby, —no os ocultaré la verdad por mas tiempo. Desde que está empeñada la lucha entre el hermano Jonathan y John Bull, hemos sido constantemente, si no batidos, por lo menos rechazados.

Un capitán viejo se encogió de hombros.
—La victoria no abandona nunca,—dijo el capitán,—á las armas de la leal Inglaterra.

—Yo no sé lo que hace la victoria,—contestó el teniente Toby,—pero lo que sé es, que hemos perdido treinta leguas cuadradas de país, desde hace seis meses, y que nos encontramos aquí en número de trescientos hombres, encerrados en un fuerte que exige una guarnicion doble, y sobre todo un comandante que supiera su obligacion....

El teniente Toby fué interrumpido por enérgicas protestas.
—El coronel Asburthton es uno de los mas valientes oficiales del ejército,—le contestaron.

—Se ha batido como un leon hace ocho dias!—esclamó un jóven abanderado completamente adicto á su jefe.

—Seal—dijo el teniente.—Os concedo todo eso. Cuando uno se llama el coronel Asburthton y es hijo del gobernador de la India, tiene que ser valiente. Pero el valor no va siempre acompañado de la ciencia militar, y habrá oficiales que se batan arrojadamente en un campo de batalla y no están en estado de sostener un sitio.

Y como todavía habia quien protestaba, el teniente, oficial de fortuna, envidioso y descontento; el teniente, que habia envejecido en la profesion de las armas sin poder llegar nunca á los grados superiores, prosiguió con animacion:
—Juzguemos friamente la situacion. Hace tres meses, la defensa del fuerte Saint-George era puramente una niñería. Toda la orilla este desde Cleveland á Erié era nuestra. Teniamos el cuerpo de ejército del general Douglas á seis millas de aquí; y el primer cañonazo que se hubiera disparado sobre nuestras fortificaciones le hubiera hecho venir enseguida. Ahora las dos orillas de Black-River y toda la parte sud del lago están en poder del enemigo. La leal Inglaterra, como deciais, no tiene en el lago Erié mas que el fuerte de Saint-George; el cual estará bloqueado antes de ocho dias si no se viene en su socorro.

EL REY DE LOS GITANOS.

dos hombres y se fueron á sentar al otro extremo de la sala.

—Eran los dos portugueses que vivian en lo alto de la casa en una pieza contigua á la ocupada por los juglares indios. Venian hablando en portugués.

Sin duda el grumete comprendia este idioma, puesto que se volvió á medias con objeto de escuchar su conversacion. Pero los recién llegados desconfiaron. Uno de ellos dirigió la palabra en español al grumete.

—¿Hablais español?—le preguntó.
—El grumete no se movió.

—Ganas me dan de arrojar á este bribonzuelo por la ventana,—añadió el otro en portugués.

El grumete siguió mordiéndose su roast-beef con famoso apetito.

—¡Vamos!—añadió el primero,—no sabe el español ni el portugués.—Podemos hablar.

Y apoyaron los codos sobre la mesa. El grumete pensaba:

—Cuando se tiene la audacia de venir al Vapping es preciso escuchar cuanto se dice.

—Me han propuesto dar un buen golpe hace poco,—repuso á media voz uno de los portugueses.

—¿De qué se trata?

—De enviar al otro mundo á un miembro del Parlamento de una puñalada.

—¿Cuánto dan?

—Quinientas libras.

—Y bien, ¿has aceptado?

—No.

—¿Por qué?

—Porque espero que el parroquiano añadirá algo á esta cantidad.

—Bien está. ¿Pero sabes dónde encontrarás á tu parroquiano?

endré al corriente de todos sus hechos y gestos á la persona que me alista.

—¿Pagan bien?

—Aguarda un poco. Solo con una condicion se cerrará el trato.

—¿Cuál?

—La de que tú vendrás tambien y te pasarás á los insurrectos americanos.

—Veamos,—dijo Nuño,—yo no entiendo bien. Espílicate mas claramente.

—¡Eh! ¡qué diablo! Es que yo tampoco lo entiendo del todo. Estas son cosas del que nos paga.

—Pues bien,—dijo Nuño,—¡aceptol Ya lo comprenderemos si es posible. Ya hace mucho tiempo que no tomamos el aire del mar; navegaremos un poco.

—Con tanta mas razon,—añadió José, que empieza á nublarse para nosotros en Londres, y que tal vez hiciéramos cualquier dia de estos conocimiento con la horca de Tyburn.

—¡Pues bien!—dijo Nuño,—¿en dónde has encontrado tú ese parroquiano?

—Hace una hora, en el Wapping. Estaba enmascarado. Hemos quedado citados para mañana.

—¡Muy bien!—pensaba el grumete que se entretenia en arañar la mesa con su cuchillo.—Ya conozco á este enmascarado, y tambien creo saber quien es el coronel de quien se trata. Decididamente el Sr. James es un gran político y un bribon sumamente diestro. El Sr. Roger no es el verdadero heredero, como parece que se debe pensar segun la conversacion de mi muy honorable tio adoptivo: el Sr. James me será muy útil y conducirá maravillosamente á buen término los asuntos de su otro primo Lionel cuya existencia ignora.

Los dos portugueses apuraron dos jarros de cerveza, despues se levantaron y José dijo á Nuño:

—Vamos á ver los jueces.

Lo que queria decir sencillamente: «Vamos á la taberna de la Justicia.»

Pero el grumete no estuvo mucho tiempo solo. El juglar y la bayadera llegaron.

El primero estaba embriagado; ni siquiera vió al grumete y se fué á sentar á un rincon con la cabeza apoyada en sus manos.

La bayadera miró al grumete con indiferencia. Este la hizo seña de que viniera á sentarse á su mesa.

La india dejó en el suelo la flauta y el tambor, y se acercó.

De los once presos políticos que se hallaban en el navio Reina doña Isabel II, han obtenido su libertad ocho, cuyas causas se habian seguido en el juzgado de primera instancia de Reus. Quedan aun en el citado buque dos de Tarrasa y uno de San Feliu de Llobregat. El Eco de Cartagena, de quien tomamos esta noticia, cree que los últimos citados disfrutaron pronto del beneficio que sus compañeros de prision, los cuales debian salir ayer para Barcelona.

A juzgar por lo que el señor Sanchez Oceana manifestó, dice la España, su propósito es restituir a las direcciones de Hacienda la importancia que en otras ocasiones han tenido, reintegrándolas en las atribuciones de su competencia, así para el despacho de los negocios como para la provision de los destinos.

Dice el Diario de Noticias de Lisboa, que tan luego como supo el rey D. Luis la muerte del general Santa Maria, mandó a Lisboa al señor infante D. Augusto para que presidiere el funeral. El infante partió de Elvas en un tren expres con objeto de llegar a tiempo.

Hemos oido asegurar que el ayuntamiento, con el plausible fin de dar trabajo a los jornaleros, trata de promover los derribos y reedificación de casas para completar el ensanche de la calle de Preciados, desde el postigo de San Martín hasta la Costanilla de los Angeles, y los de la calle del Carmen que han de ensanchar la vía hasta la iglesia. Si esto es verdad, y el proyecto llega a realizarse, no dudamos que obtenga la general aprobación, puesto que así se conseguiría, proporcionando el sustento a muchas familias pobres, realizar una de las mejoras que más reclama la conveniencia pública y el embellecimiento de la capital.

Ha terminado su contrata en el teatro de Oporto la compañía de bufos madrileños.

Tanto el inspector del ferrocarril Leonés asturiano, como el ingeniero del gobierno, acaban de dar al gobernador de Oviedo las noticias más satisfactorias sobre el estado de las obras y el creciente desarrollo que se da a los trabajos por la empresa constructora, la cual tiene hoy empleados más de dos mil trabajadores.

Dice la Constancia: «Habiendo resultado el gobierno de S. M. proveer la cátedra de literatura que resulta vacante en la universidad Central, por el medio establecido para las del doctorado en los artículos 238 al 241 de la ley de instrucción pública, ha ordenado que hagan las correspondientes propuestas la real academia Española, el real Consejo de Instrucción pública y la

facultad de filosofía y letras de la Universidad. La real academia Española, en su junta del sábado, cumpliendo la orden, resolvió elegir por unanimidad nuestro querido amigo el Sr. D. Aureliano Fernández Guerra.»

El sábado último se estrenó en el teatro de Zaragoza a beneficio del Sr. Tamayo el drama nuevo original del señor Borao que lleva el título de Alfonso el Batallador. El público aplaudió repetidas veces y llamó al autor y a los artistas que se estuvieron en la ejecución de la obra.

Ha salido de Huesca por Jaca el gobernador de la provincia acompañado del ingeniero jefe y el director de caminos vecinales, a fin de que, prestados de acuerdo a los pueblos, se proceda desde luego a la recomposición de los caminos que con más urgencia lo reclaman.

Para llevar con la mayor rapidez el importante trabajo de desecación de las lagunas de Terreros próximas a Ciudad Real, se han construido caminos provisionales a fin de que la locomotora lleve hasta el sitio de las obras y pueda acarrear grandes cantidades de tierra.

Ha llegado a Jerez el general D. Felipe Alfau, hospedándose en la fonda de Jerez, acompañado de su hijo, oficial del ejército. Fue visitado por el comandante de armas y el señor alcalde-corregidor, quien puso a su disposición un empleado para que le acompañase a ver lo más notable que encierra la ciudad.

En el término de Alcañices provincia de Almería, se ha presentado la langosta en estado de canuto. En un solo día se recogieron por los trabajadores dedicados a estirparla más de doscientas fanegas de tan terrible plaga.

Por la alcaldía corregimiento de Madrid empezarán a expedirse desde el día 18 del corriente las licencias para que durante los días de Carnaval puedan circular libremente por el Prado, Atocha y Fuente Castellana, los carruajes enmascarados, así como las estudiantinas y demás comparsas por las calles de la capital. Los carruajes, como hemos dicho, abonarán por dicha licencia 200 reales y las comparsas 80, cuyas cantidades se destinarán a los establecimientos de beneficencia municipal.

Los señores D. Laureano Pozzi, D. Guillermo Orejas, D. Julio Carrara, D. Enrique Vilches, D. Sebastián Torres y D. Francisco Bireteau, han sido aprobados para desempeñar el cargo de vistas de aduanas, por la dirección general de Impuestos indirectos.

El primer concierto con que La España literaria y musical obsequia a sus suscritores, se verificará el día 28 del presente mes, en los salones de la calle de Carretas núm. 14. Los instrumentistas que en él toman parte son de reconocido mérito, pues figuran los Sres. Perez, Casella, Carreras, Marquez y el joven pianista, primer premio del Conservatorio de Bruselas, Sr. Aranda.

El Sr. Ruiz del Cerro, redactor que ha sido de la Tribuna y que ha dejado de pertenecer a la redacción de nuestros colegas por dedicarse de lleno a las tareas de su profesión de farmacéutico, terminada ya la publicación del Atlas de Historia natural, parece que se propone dar a luz otro trabajo no menos importante que este, para el cual se ocupa ya en reunir los materiales.

El pequeño incendio que ocurrió hace pocos días en la Carrera de San Gerónimo, no empezó, como ha dicho un periódico en la chimenea de casa del señor Lhardy, sino en la del joyero Sr. Mañero, que está contigua a aquella.

Una carta del Havre de Grecia dice que se halla casi concluida la parte exterior del edificio que servirá para la exposición marítima que se abrirá el día 1.º de junio próximo. Una de las principales curiosidades será el aquarium, que será de dimensiones dobles que el de la exposición última de París y figurará una imitación de la cueva de Fingal, en Escocia.

El 14 volcó la diligencia que desde Jáliva conduce los viajeros a la ciudad de Alcoy, saltando un viajero con una pierna rota y bastante desolabrado otro de los que ocupaban el carruaje. El vuelco parece que ocurrió cerca de la villa de Albalá.

Parece que los alumnos de sexto año de la facultad de medicina de la universidad de Valencia han elevado una reverente exposición a S. M. pidiendo se les permita tomar en ella el grado de licenciado, ya que se les ha concedido terminar allí sus estudios.

La junta de agricultura, industria y comercio de Sevilla ha representado al gobierno, exponiendo los graves perjuicios que está causando una circular de la dirección general de Contribuciones, fecha 24 de marzo de 1866, por la cual se dispone que los terrenos que hayan estado en cultivo y se dejen adhosados, contribuyan como de labor.

Las noticias de los Estados Unidos alcanzan al 1.º del corriente. Manifestábase en el Congreso bastante oposición al dictamen de la comisión sobre el bill de naturalización de extranjeros, por te-

merse su adopción, en la forma que ha sido presentado, produciendo complicaciones con los gobiernos de Europa, cuyo derecho público es opuesto a lo que el bill dispone. No obstante la oposición que encuentra, se cree que la nueva ley pasará sin sufrir modificaciones de importancia. El nuevo bill de reconstrucción en un punto en el Senado mas oposición de la que se esperaba. Se cree que el Senado diferirá la votación hasta conocer el resultado de la ratificación por el Estado de Alabama de su nueva constitución.

Se estaba en la expectativa de si el presidente daría o negaría su sanción a un bill prohibitivo de la creación del papel moneda.

La redacción de la Carolina del Norte ha expulsado del local de sus sesiones a un legislador, culpable de haber omitido el Mister, que es como se dijera en el Don, al hablar de los diputados negros.

La cámara de representantes ha negado el crédito afecto al pago de la asignación del señor Hervey, ministro de los Estados Unidos en Lisboa en venganza de haber dicho diplomático escrito una carta en la que calificaba de anti-patriótica la conducta del Congreso.

El distinguido cientista coronel de marina, D. Miguel Moreno y Perez obsequió el domingo último por la mañana a varios de sus más íntimos amigos con un espléndido almuerzo, servido admirablemente en el acreditado café europeo, reinando en aquel la mayor cordialidad y franqueza en medio de los numerosos y oportunos brindis que se pronunciaron por el anfitrión y sus comensales.

Procedente del Ferrol se encuentra en esta corte el teniente coronel de infantería de marina D. Gregorio Castellani y Marfisi, que dentro de breves días saldrá para Cartagena a tomar el mando del cuarto batallón de la mencionada arma que se encuentra vacante por haberse retirado el quinto el que lo desempeñaba, coronel del cuerpo D. Carlos Suances y Campos; el Sr. Castellani es uno de los distinguidos marinos del Pacífico y el que ocupó las islas Chinchas, cuando mandaba la escuadra el señor general Pinzon.

Ha sido ascendido a teniente coronel de infantería de marina el comandante del propio cuerpo D. Miguel Moreno y Perez, cuyo jefe debe quedar en situación de reemplazo, hasta tanto haya colocación de su clase; mucho nos alegramos de haber tomado en consideración sus servicios y especialmente los distinguidos que prestó en la campaña de Santo Domingo.

Por el ministerio de Marina se ha dis-

puesto con fecha 6 del actual, para el fin de dar a los cuerpos de artillería e infantería de marina en el departamento de Cádiz, el que lo es del primer batallón de la segunda arma, coronel de ejército Salcedo y San Román para el destino de comandante de la brigada de artillería de la Habana; D. Pedro Dada y Sandoval para el de primer jefe de batallón de reemplazo del coronel de la escuela de artillería D. Antonio Azar y Fernández de los Andes; que desempeñaba el primer mencionado cargo.

El gobierno romano se muestra dispuesto a aceptar todo lo que el gobierno austriaco en su proyecto de concordato.

Un diario inglés, bastantemente informado, pretende que el Sr. de Goltz, enviado especial sobre las disposiciones de Francia hacia Rusia, contestó en su último viaje al siberiano: «Tengo la certeza íntima de que la Francia ansia hacer una guerra a muerte a Rusia, pero que no encuentra propicio el momento actual.»

Escritas de Londres con fecha 1.º de las dos cámaras abrieron anteayer la sesión legislativa de 1868. El Sr. D. Rael y principió por desmentir los rumores de retirada de lord Derby. En la sesión de apertura de la cámara baja se notaba la presencia de los Sres. Gresham, Bright y Liwe, que son los miembros más importantes de la oposición liberal. La discusión versó en esta sesión principalmente sobre la reforma electoral en Escocia. En la sesión celebrada por los lores, el marqués de Clarendon anunció que volvería a presentar un bill sobre la cuestión territorial de Irlanda. En la segunda reunión de los comités se anunció una interpelación sobre las negociaciones con los Estados Unidos relativas a la cuestión de Alabama. Se anunció la presentación de un bill de reforma relativo a Irlanda por el capitán del Eshiquier, que pidió autorización para presentar un proyecto contra la concepción electoral. El espíritu de este es instituir un tribunal compuesto de tres jueces, dotados con 200 libras esterlinas cada uno, que emitan en las reclamaciones electorales. Este proyecto es sostenido por el Sr. Gladstone y se autorizó su introducción.

El gobierno inglés ha aconsejado a la Puerta desista de concentrar tropas en la frontera serbia para evitar complicaciones.

Anuncian los periódicos que el presidente Juárez ha prohibido las corridas de toros en Méjico.

—¿No me reconoces?—dijo el grumete.
Ella le miró, se estremeció y lanzó una exclamación de sorpresa. Pero el grumete se llevó un dedo a los labios.
—¡Silencio! dijo, yo sé donde está el ladrón del tesoro del dios Sivah. ¡Ven! El jugador se había dormido, con la cabeza sobre la mesa, oprimido por la horrible embriaguez del gin.
El grumete cogió de la mano a la bayadera y la sacó fuera de la taberna.
Cuando estuvieron en la calle, añadió: —Yo sé donde vive tu enemigo. Te enseñaré su puerta. Tú le esperarás.
La distancia desde el Wapping a White-Chapel es larga.
Al final de la calle, el grumete vio pasar un carruaje de alquiler. Llamó al cochero, que se detuvo.
Cuando se encontraron sentados en el carruaje, el grumete dijo a la bayadera: —Estás bien segura de que el hombre que has visto esta mañana es el que ha robado el tesoro?
—Lo juraría sobre el grande ídolo de Vichnou,—contestó ella.—No hay dos hombres en el mundo que tengan aquella mirada.
—¡Bien está!—dijo el grumete.—Si tu brazo no tiembla, quedarás vengada.
El carruaje marchaba a buen paso y se detuvo, según las señas dadas por el grumete, en la calle de San Jorge, la más ancha y la más frecuentada de White Chapel.
Allí, el grumete hizo bajar a la bayadera, pagó al cochero y le despidió. Después se metió con su extraña compañera en un laberinto de oscuras callejuelas.
Love-Lane era una horrible ladronera en medio de la cual había una guardera casi igual a aquella de donde salían. Un súsio farol colocado encima de la puerta permitía leer estas palabras: «John Bird, Tavern.»
—Aquí es,—dijo el grumete.
La bayadera fué a ocultarse junto a la puerta en el rincón más oscuro.
—Esperaré que entre o salga,—dijo.
El grumete se apoyó contra la pared a algunos pasos de allí. En este momento entraban dos hombres en Love-Lane por la estrechada opuesta.

XVIII.

Aquel a quien la india esperaba estaba ya en la casa, ó mejor dicho en la cueva de la casa.

La taberna de John Bird contenía pocos bebedores esta noche.
De cuando en cuando, el tabernero salía a la puerta y decía a los que llegaban: —La policía ha hecho una visita hoy en mi casa. Id a otra parte.
La verdad de todo esto era que el jefe de los gitanos, el segundo de la reina Cynthia, había alquilado toda la casa aquella noche y que había convenido con John Bird en que se cerraría la puerta a las diez y solo se abriría a los que pronunciaran una contraseña.
La contraseña dada por Juan de Francia consistía en la palabra coronel.
La cueva de John Bird era espaciosa. Se habían dispuesto bancos al rededor. En medio había un asiento mas elevado; en él se sentó Juan de Francia.
La reunion se componía de mas de cien personas, apesar de que no estaba presente toda la tribu. Juan de Francia llevaba su traje de marinero.
Al dar las diez, tocó una campanilla colocada delante de él, y los confusos murmullos que reinaban en la asamblea se apagaron; reinó el mas profundo silencio, y hombres y mujeres se dispusieron a escuchar ávidamente a su jefe, que los había reunido con un objeto desconocido para ellos. Juan se levantó y descubriendo su rostro hermoso y varonil.
—Hermanos,—dijo,—os acordáis de que hace diez y siete años vivíamos miserablemente, errantes y proscritos en los desiertos de la India?
—Sí, sí,—gritó la asamblea.—¿y tú nos has enriquecido, Juan de Francia!
—¡Viva Juan de Francia!
—¡Viva nuestro amo!
El presidente de esta extraña asamblea hizo de nuevo sonar la campanilla para restablecer el silencio y continuó:
—De miserable y vagabunda que era, he convertido a nuestra tribu en fuerte y poderosa. Todos vosotros sois hoy ricos. Yo os he colocado uno por uno en todas las clases de la sociedad y he gastado muchos millones para conseguirlo.
—¿Creeis que fuera sin objeto?
—No, ciertamente,—gritaron los gitanos en coro.—Dispon de nosotros como un amo: te pertenecemos en cuerpo y alma.
—Ya lo he hecho,—contestó Juan de Francia.—Hemos crecido, pero mi deseo era el llegar todavía mas arriba. He querido que uno de nosotros, un gitano, un

hijo de la tribu pueda algun dia tomar asiento entre los mas grandes señores de los tres reinos, en el parlamento.
Un murmullo de admiración recorrió la asamblea.
—Entonces he dispuesto de vosotros. Necesitaba cuarenta personas de la tribu que emprendieran conmigo un largo viaje.
Los gitanos entusiasmados exclamaron a un tiempo:
—¡Llévame a mí! ¡llévame a mí!
—Juan de Francia se sonrió con aire de triunfo.
—¡Vamos,—dijo,—yo lo veo, sois verdaderos gitanos, y la sangre de nuestra raza no ha degenerado. Yo esperaba veros a todos ofreceros, y sabia que únicamente me veria embarazado para elegir. Así es que os he sortado y he tomado los cuarenta primeros nombres.
—¿Cuánto partimes?
—Dentro de dos horas,—contestó Juan de Francia.
—Os dirigireis a bordo del Canadá, que está anclado delante de las presas de Sainte-Katherine; uno de vosotros, Samuel Hermains, es el capitán del buque.
—Presente,—dijo una voz.
—El Canadá leva el ancla mañana al amanecer.
—¿Y a dónde vamos?—preguntó una fresca y sonrosada joven, cuyos labios entreabiertos dejaban ver unos dientes mas blancos que el marfil.
—Destino secreto,—contestó Juan de Francia.
La joven que se llamaba Elioy lanzó una mirada llena de amor al bello jefe de los gitanos.
—¿Y el amo hará tambien este viaje?
—preguntó:
—Sí.
—Entonces,—añadió ella sonriendo,—vamos hasta el fin del mundo, que siempre estará demasiado cerca.
—Tienes razón en hablar de ese modo,—dijo Juan de Francia.—pues tu nombre ha sido el primero que ha salido de la urna.
Entonces sacó del bolsillo una lista y leyó uno a uno los nombres de los que la suerte le había designado. Al llegar al último, que era el de Nathaniel, le dijo:
—La suerte es inteligente, porque después de tu desgracia no hubieras podido quedarte en Londres. El pueblo ha hecho hoy pedazos la portada de tu tienda a

pedradas; mañana te hubiera dado de cachilladas.
Nathaniel contestó con un gemido. Su cuerpo entero era una llaga.
—Te se curará a bordo del Canadá,—dijo Juan de Francia.
Luego añadió:
—Ahora, que los que no parten se vuelvan tranquilamente a su casa. Cerca de lejos, Juan de Francia velará siempre por ellos. Que los que deben partir estén a bordo antes de amanecer; felicidad y larga vida a las que se quedan!
Como se puede ver, Juan de Francia no abusaba del régimen parlamentario.
Los gitanos salieron con el mayor orden, y media hora después, solo quedaban en la cueva Juan de Francia y Sanson.
—Ahora,—dijo Juan de Francia,—no tenemos un minuto que perder. Mañana es cuando se embarcan los dragones del rey y es preciso que vayamos delante de ellos.
Se echó sobre los hombros un capote impermeable y dijo riendo:
—¡He aquí un traje bajo el cual no se reconocerá por cierto al hermoso Osman, el mas rico nabab de la India.
Ambos salieron de la cueva. Al acabar de subir la escalera encontraron a John Bird esperando. Juan de Francia le puso en la mano dos guineas y salió a la calle. Pero en este momento se agitó un objeto en la sombra, y una forma humana se levantó, brinco hasta él y Osman sintió el frío mortal de una hoja de acero que helaba la sangre en sus venas.
—¡De parte del dios Sivah!—le dijo una voz.
Juan de Francia cayó en los brazos de Sanson, diciéndole:
—¡Cero que estoy herido muerto... Llévame pronto a bordo del Canadá. Es necesario que tenga tiempo de dar mis órdenes.
La india Dai-Natha y el grumete habían huido. Pero Sanson no pensó en perseguirlos. Cargó sobre sus hombros a Juan de Francia y echó a correr como un loco en dirección del Támesis.

Hoy recibimos por la vía de Nueva-York noticias detalladas de los últimos sucesos ocurridos en el Perú...

Una carta de Lima de fecha 13, refiere en los siguientes términos cómo se realizó la derrota y fuga de Prado...

El general Segura no solo consiguió inutilizar el cañón Blakeley de 300 que el gobierno enviaba al campamento de Prado, sino que batió un cuerpo que con el fin de protegerlo desprendió de su campamento el ex-dictador Prado...

Estos sucesos precipitaron á Prado á obrar decididamente sobre la plaza sitiada: y desde el día 24 del pasado mes al 27 inclusive, mas de cuarenta bocas de cañón de diversos calibres, desde 12 á 67, artillería toda rayada, rompieron sus fuegos, los tres primeros días sobre toda la ciudad, y el cuarto únicamente sobre las trincheras.

El día 26 ya abierta una pequeña brecha, pero muy insignificante, lanzó Prádo sus columnas al asalto é hizo que sus soldados aravesaran un río para introducirse por la brecha á los parapetos bien defendidos de Arequipa...

Rechazado Prado en Arequipa, perdida la moral del ejército y hasta abandonado este en la retirada por su jefe, perdió las dos terceras partes de su gente; y esos pocos que tomaron salvamento en los buques de guerra, llegaron á esta ciudad y al Callao el día 3 del actual, en el estado más lamentable.

El ex-dictador, al siguiente día de su ingreso á esta capital, salió á recorrer los cuarteles donde reposaban los desalentados restos de su derrotado ejército, cuyas simpatías tenía ya perdidas desde el momento en que lo había abandonado en su desastrosa retirada.

Es verdad que cualquiera otro hombre ó habría sabido morir á la cabeza de sus legiones, ó partido del campamento al destierro. ¡Qué diferencia de tiempos! En 1860 obtuvo una entrada triunfal, no habiéndose portado con valor en el Callao, y en enero de 1868 es bafado y escarnecido hasta por los granujas.

Como debía suponerse, semejante actitud de parte del pueblo era presagio de una inmediata tempestad; y desencadenada rugió al medio día: el pueblo de un lado y un batallón sublevado por Bogardos, rompieron sus fuegos contra los defensores de Prado.

Al mismo tiempo que Prado era rechazado en Arequipa, el coronel Balta inutilizó completamente las fuerzas del coronel Cornejo, ministro de la Guerra en Chiclayo.

El valor de los sitiados, había resultado, al recibir de nuevas municiones y algunos más soldados, así como los parapetos: con tal motivo envió en comisión al vapor Chilcano para que de Lima se le remitiera lo que con tanta urgencia necesitaba: tarde habría llegado el auxilio, porque el 6, día de Reyes, á eso de las once de la noche, se dió el mas ruidoso combate que en este lugar de la América ha tenido efecto.

Balta, con este hecho de armas, se ha conquistado gran fama; y es mas que probable que en las próximas elecciones para la presidencia sea él la persona designada para este alto puesto.

Prado y el ex-secretario de Hacienda Parde, han partido en el vapor de la compañía inglesa para Valparaíso: los demas secretarios de la dictadura y los ministros caídos con la Puerta se han ocultado, lo mismo que algunos otros individuos influyentes del gobierno caído.

Todos suponen que los únicos que serán puestos á buen recaudo, si consiguen echarse al agua, serán los secretarios de la dictadura, y el ministro de gobierno Saavedra.

Dentro de siete ó ocho días llegará á esta capital el general Canseco; la opinión general es que los ministros que nombrará saldrán del partido conservador para y los señala la opinión pública; Relaciones exteriores, Dr. Arenas ó Gomez Sanchez; Gobierno, Polar ó Ibarra; Justicia, Dr. Corzo ó Muñoz; Hacienda, García Calderón; y Guerra, Albizuri, Gamio Lopez Lavalle ó Buendía.

El general Mosquera fué recibido por el gobierno caído con gran aparato, y ofreciéndosele además una pensión de 300 pesos mensuales para sus gastos, que rehusó dicho general; pero todo esto era una farsa como lo comprueba el tenor de una carta de La Puerta á Prádo, que fué interceptada y se ha publicado en el Nacional. Dice La Puerta: «A Mosquera lo he recibido con la bula que este anciano niño desea. Le he dado un sueldo de gran mariscal; eso sí después de estar convencido de que no lo admitirá.»

Esa misma carta revela que el Raygo, que se encuentra detenido en Cartagena, debía ser vendido de orden de ese señor La Puerta; espandose este personaje en el documento aludido en los siguientes términos:

«Antes de hoy había ordenado que rematase el Raygo; nada se sacará de él, porque los que intervengan son unos ladrones.»

Canseco había anulado todos los acuerdos de Prado como dictador y presidente; ya dicen de Lima algunos correspondientes á los periódicos de Nueva-York, que entre los actos anulados se encuentran el de la cuadruple alianza: que queda en su fuerza y vigor el tratado Vivanco-Pareja, y que ya se han enviado órdenes á la escuadra del Perú que se halla en Valparaíso, para que se retire al Callao acto continuo.

El gobernador de Segovia señor marqués de Asa Pizarro, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar del Almanaque religioso, astronómico, histórico y estadístico de Segovia y su provincia, escrito por el comandante de artillería D. Adolfo Carrasco y Saez, el cual ha cedido generosamente la propiedad del libro á la diputación provincial. Esta corporación ha hecho una esmerada edición. El libro contiene gran número de noticias curiosas y aun necesarias para las provincias.

Han sido muy osadas las semillas de gusanos de seda del Japon que se han vendido este año en Valencia, por los elevados precios á que han resultado.

Las noticias de Francia neusan una escasez cual no se ha conocido en los años anteriores, y aunque mejor revistis, no se hallan completamente satisfactorias las necesidades de los cosecheros italianos. Las semillas legítimas se pagan en aquellas naciones de 25 á 40 francos el carton, de modo que no hay que esperar remesas á nuestras provincias.

Se dice que el domingo de Piñata habrá un baile de trajes, en casa de la señora condesa de Montijo.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos por el cable trasatlántico el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO, de nuestro servicio particular, espedito en la Habana con fecha de ayer.

Habana 17. Los pasajeros que salieron de Cádiz el día 30 de enero, llegaron ayer 16 á este puerto sin novedad.

Hoy recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Segun noticias del Perú, Prado batido en Arequipa, renunció la presidencia reclamando enseguida la protección americana.

El Cuerpo legislativo ha discurtido la comienda sobre asuntos judicia-

les El Sr. Pizarro la combatió y fué desechada por 183 votos contra 47. Otra enmienda del Sr. Barryer, pidiendo que la autoridad judicial desigué los periódicos para los anuncios, fué desechada por 123 contra 103.

Paris 15. La cotización de la Bolsa de hoy ha sido la siguiente: 3 or 100 francos 69'05. 4 1/2 por 100 100'50. Consolidados ingleses 92 7/8 á 93.

Hoy recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 17 (por la tarde). Se dá mucho crédito á la noticia de que el general La Marmora irá pronto á Paris encargado de una misión por el gobierno italiano.

Los disturbios borbónicos en Nápoles empiezan á inspirar inquietudes á la corte de Florencia.

Parere que el Sr. Stanley reemplazará dentro de breve al Sr. Derby en la dirección de los negocios públicos de Inglaterra.

Paris, 17. Billetes hipotecarios 461,25. Crédito mobiliario español 235. Fondos franceses: 3 por 100, 69,05. (alza 0,20) 4 1/2 por 100, 100,50 (alza 0,20). Fondos ingleses: 3 por 100 consolidado 93 (baja 1/8). Fondos italianos: 5 por 100 44 1/5

Por el ministerio de Estado se ha participado hoy al Congreso que en el presupuesto de su departamento ha dejado de incluirse voluntariamente el sueldo del secretario de segunda clase de la legación de España en Berna, manifestando que este sueldo debe incluirse en el capítulo respectivo y representa la cantidad de 1800 escudos y 1000 de gastos de representación.

En el día de ayer, se descubrió un horrible crimen, perpetrado en la calle de la Madera, núm. 13. Habitaba en una de las behardillas de dicha casa una mujer viuda de oficio costurera y de unos 44 años de edad, llamada Agustina Aleorta; y como sus ocupaciones no le permitían estar mucho tiempo en la casa, los vecinos apenas la trataban ni se aperciaban si salía ó entraba, ni si era ó no visitada por alguna persona.

Los porteros, sin embargo, habían observado, que la Agustina no parecía por su casa. Se lo manifestaron á varios vecinos y trataron de averiguar si estaría enferma; llamaron repetidas veces á la puerta de la habitación, pero no obtuvieron contestación alguna; hasta que el silencio por un lado y el olor que empezaron á notar por otro, les hizo entrar en sospechas de que á aquella le podría haber ocurrido alguna desgracia.

Con estas sospechas se dió aviso á la autoridad, y á las doce del día se abrió la puerta de la habitación, donde la infeliz Agustina yacía sin vida con la cabeza magullada. Acto continuo el señor Rio Gonzalez, juez del distrito de la Universalidad, acompañado del actuario señor Vivo, empezó á instruir las oportunas diligencias, sin que á pesar de sus muchos esfuerzos se haya logrado aun, según hemos oido, descubrir el autor de tan horrible delito. Hoy se ha practicado la autopsia del cadáver y el juzgado sigue practicando averiguación. Supónese por el estado de descomposición en que estaba el cadáver, que el crimen debió cometerse hace dos ó tres días.

El Sr. Coronado ha tomado ya posesion de su nuevo cargo de director de Instruccion pública.

En contra del proyecto de ley relativo al canal de Tamarite, parece que habrán los Sres. Moyano y Perez San Millan. La comision leerá su dictamen á fines de semana.

Esta tarde á las cinco se han reunido los diputados catalanes y valencianos para tratar asunto de interés. Ademas se ha dirigido una invitacion á los diputados catalanes ausentes para que vayan, si les es posible, á tomar parte en las deliberaciones de sus compañeros en pró de los intereses de sus provincias.

Anche á la una ocurrió un incendio en la calle del Salitre y sitio llamado de la Aduana Vieja, que fué sofocado por completo al poco rato de declararse, sin haber causa ó desgracias ni pérdidas de consideracion. Poco despues de terminarse el incendio fué detenido un individuo por sospechas de que fuese el autor del siniestro.

Ha fallecido en esta corte el señor don Elias Lopez, individuo de la Sociedad filantrópica de nacionales veteranos.

D. Bernardo Jacinto de Cóloman, joven de lenguas agragado á la legacion de España en Grecia, ha sido trasladado con igual destino á la de China, para cuyo pais deberá salir en breve en compañía de su jefe, el nuevo ministro plenipotenciario, Sr. Garcia de Quevedo. Mucho se puede esperar de este brillante joven que tanto notable se ha hecho en Atenas. Felicitamos cordialmente á su digno padre el señor marqués de la Candia, que se encuentra actualmente en esta corte.

El reglamento sobre guardia rural debe publicarse en breve, puesto que ha sido devuelto ya con dictamen aprobatorio por el consejo de Estado, y quizá

ayer habrá sido aprobado por el Consejo de ministros.

Esta tarde recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 18. Un despacho de Roma confirma la noticia de la creacion en Berlin de una nunciatura apostólica.

Berlin 17. La cámara de los señores ha rechazado el establecimiento de un tribunal parlamentario, cuyo objeto era el fiscalizar la libertad de la palabra.

Desde el próximo carnaval, la empresa del teatro de Jovellanos continuará con la compañía de Zarzuela, tal como hoy se halla constituida. La distinguida Srta. Zamacois y los Sres. Landu y Jarratá no irán ajustados. Barcelona hasta el mes de setiembre próximo.

La sesion del SENADO de HOY fué abierta á las dos y media por el señor marqués de Miraflores.

Aprobada que fué el acta de la anterior se entró en la orden del día y continuó la discusion del proyecto de ley de reforma de los tribunales.

El Sr. CALONGE habló en contra de la totalidad, defendiéndose á combatir principalmente el aminoramiento del fuero militar, cuyo fuero defendió, en carecimiento de la conveniencia y la necesidad de que se modificase tal como existe, del mismo modo que no se tocaba al fuero eclesiástico, que se tenía, y con razon, por conveniente.

El señor presidente del CONSEJO DE MINISTROS contestó al Sr. Calonge, defendiendo el proyecto y demostrando que el fuero militar criminal se mantenía en toda su fuerza y vigor, y solamente en lo civil se unificaba el fuero, unificacion necesaria y conveniente, y que en nada afectaba á la accion militar.

El Sr. CARDENAS, de la comision, defendió el proyecto haciendo una definicion exacta de lo que era el fuero criminal y el civil, y de qué manera afectaba el uno á la personalidad y el otro no. El orador, apoyándose en los hechos históricos y jurídicos, patentó que el fuero civil, al unificarse, no praxiaba al ejército ningún privilegio que fuese tal y tan respetable como se suponía; lo cual se prueba con solo recordar que la supresion del fuero civil-militar fué propuesta en dos distintas ocasiones por militares.

El señor ministro de GRACIA Y JUSTICIA pronunció un estenso discurso explicando la conveniencia del proyecto.

El Sr. Calonge rectificó. Rectificaron tambien los señores ministro de Gracia y Justicia y Cárdenas; y se levantó la sesion.

Eran las cinco. El diputado á Cortes señor conde de San Juan ha formulado una proposicion para que dentro del reglamento actual se dé mas amplitud á la iniciativa de los señores diputados.

El señor ministro de Hacienda ha asistido hoy al Congreso para retirar el proyecto de ley sobre ampliacion de facultades al Banco de España y para anunciar las modificaciones que por iniciativa del gobierno se harán en los presupuestos sin sacarlos del poder de la comision y especialmente en las autorizaciones que comprende el articulo de dicho proyecto.

Ha llegado á Madrid, restablecido de su larga enfermedad, el diputado por Toledo, Sr. Herreros, que forma en las filas del Sr. Noedal.

En los ejercicios de aspirantes á las plazas de ingenieros mecánicos han sido aprobados: los Sres. Alvarez, Inda, Bors, Payer y Balaguer que lo era ya químico.

Mañana hay comida oficial en la nunciatura. Están invitados los ministros y varios individuos del cuerpo diplomático extranjero.

La sesion del CONGRESO empezó HOY á las tres de la tarde bajo la presidencia del señor conde de San Luis.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Se dió cuenta de las dimisiones hechas por los Sres. Barzanallana y Belda, y del nombramiento de los Sres. Sanchez Ocaña y Catalina para ministros de Hacienda y Marina.

Se dió tambien cuenta de los nombramientos de subsecretarios y directores en el ministerio de Hacienda, nombramientos que ya conocen nuestros lectores.

Se leyó el dictamen de la comision mista sobre el proyecto de ley de minas.

Se leyó tambien el dictamen de la comision de cuentas relativo á las de 1858.

Se dió cuenta del dictamen de la comision de incompatibilidades, relativo al Sr. Cabezas.

El señor ministro de HACIENDA dijo que el gobierno para aprovechar el tiempo deseaba que la comision continuara examinando los presupuestos del Estado relativos al año próximo, presentados por su autor, y para hacer las alteraciones que se crean necesarias y especialmente en algunas de las autorizaciones que hay en la ley de presupuestos el gobierno acudirá al seno de la comision.

no habría sesion y que para la orden del día de pasado mañana se celebrase el dictamen de la comision mista sobre el proyecto de ley de minas, el de la comision de cuentas relativo á las de 1858 y el de las incompatibilidades referente al Sr. Cabezas.

Inmediatamente despues se levantó la sesion. Eran las tres y una y media.

El domingo se reunieron en el teatro de la Zarzuela, varios maestros de obras, bajo la presidencia del Sr. D. Angel Pozas, con el fin de adoptar los medios mas oportunos de socorrer á la clase obrera que hoy se encuentra sin trabajo. Entre los medios adoptados se acordó la celebracion de un gran baile de máscaras el sábado 22 en dicho teatro de Jovellanos, cuya idea fué aceptada por unanimidad, acordándose auto seguido pasase una comision á poner en conocimiento del señor gobernador civil el objeto que habia tenido la reunion, pedirle permiso para realizar el baile é invitar al protector. Así se verificó y el Sr. D. Angel Pozas, cuyos filantrópicos sentimientos son tan conocidos, ha obtenido de la primera autoridad civil cuanto de ella se solicitaba.

Mañana lá las seis y una de la tarde se reunen de nuevo en el teatro de la Zarzuela los maestros de obras, para tratar del gran baile de máscaras que se ha de verificar el sábado á beneficio de las clases artesanas. Dicha reunion ha sido convocada por el presidente señor don Angel Pozas.

Anoche se estrenaron en el teatro de Jovellanos dos comedias en un acto. La primera escrita con mucha espontaneidad y en verso, fácil y elegante, se titulaba *Lo que son los hombres*, y fué admirablemente desempeñada por la señora Valverde que es una actriz de conciencia y esquisito gusto artístico, el señor Mario que estuvo á la altura de sus facultades, el Sr. Alisoto que es un excelente gracioso característico y la señorita Martinez á quien hem s visto muy poco en la escena.

El proverbio *De gustos no hay nada escrito*, tiene situaciones de efecto y dilogo animado, y fué muy aplaudido. La escena estuvo servida con un lujo extraordinario. La ejecucion corrió á cargo de la señorita Fernandez que interpretó muy bien su papel, el Sr. Mario que hizo un criado delicioso, el Sr. Zamacois y el Sr. Iroba.

Anteayer estuvieron á ofrecer sus respetos á S. M. los señores marqueses de Campo-Sagrado, con su madre la reina doña Maria Cristina.

Mañana llega á Madrid el señor conde de Paris con su joven y bella esposa, la hija mayor de los duques de Montpensier. Tienen preparado alojamiento en el hotel de Paris.

La academia de San Fernando continúa ocupándose con grande interés del proyecto de reglamento, sobre exposiciones de bellas artes.

Hoy ha quedado sobre la mesa del Congreso la proposicion de ley del señor Fernandez Cadorniga, sobre exencion de ciertas tabas á las colonias rurales.

Ha sido absuelto y puesto en libertad por auto de la sala primera de esta audiencia, confirmando el consulto del inferior, nuestro amigo el conocido escritor D. Juan Belza.

Le damos la enhorabuena por su libertad á la que han contribuido la defensa de su compañero y amigo el señor Adame y Muñoz, y la proverbial actividad del procurador Sr. Isarria.

El liquidador y recaudador del impuesto de la traslacion del dominio de la propiedad del partido de Haro, provincia de Logroño ha acudido al Congreso haciendo observaciones respecto á los inconvenientes que en su sentir se originarían al serario con la supresion de dichas plazas.

La comision de casos de reeleccion ha dado dictamen respecto á caso en que se encuentra D. Rafael Cabezas, tras adado desde la subsecretaria de hacienda á la presidencia de la leuda y ha declarado que no está sujeto á reeleccion por hallarse comprendido en el núm. 1.º del articulo segundo de la ley de 19 de febrero de 1849.

En el teatro del Principe habia hoy gran número de pedidos de localidades para la funcion de mañana, en la que se estrenarán dos graciosos comedias en un acto de un autor ya muy conocido en el teatro por sus obras chistosas y entretenidas, entre las que recordamos mas de una zarzuela y varias piezas cómicas. Ademas se estrenará un proverbio nuevo original y en verso.

El sábado 15 del corriente se puso por vez primera en Bithao la zarzuela *Un estudiante de Salamanca*, habiendo sido muy aplaudida, así como los artistas que tomaron parte en su desempeño las señoras Santamaría y Rodríguez, y los señores Dalmay, Fernandez, Vidarte y Cubero.

Ha sido nombrado profesor de piano de la cámara de S. A. R. el Sereno señor infante de España D. Sebastian Gabriel de Borbon, el conocido pianista señor D. Isidoro Garcia Rossett. Felicitamosle cordialmente y aplaudimos haya obtenido tan honrosa distincion un compatriota nuestro de tan merecida reputacion en los circuitos filarmónicos.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 19.—San Alvaro de Córdoba, confesor; San Gabin, presbítero, y San Contrado, confesor.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 19.—Parada: Se unda a Ingenieros y Barcelona. Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel comandante del segundo de Ingenieros, D. Tomás Martínez Rodríguez.

MERCADO DE GRANOS.—En el día hoy se han vendido 1183 fanegas de trigo, al precio de 7,850 a 8,950, y la cebada de 3,600 a 3,900.

BOLESA.—COTIZ. OFIC. DEL DIA 18.

Table with columns: Último precio, del 17, del 18. Rows include various financial instruments like 8 por 100 con el cont., 4 por 100 del próximo, etc.

CAMBIOS.—Londres 80d. l. 49 50 l. 49-30

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—Función 103 de abono.—Primer turno ó impar.—A las 8 1/2.—Paueto.

ANUNCIOS.

UN DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO por Julio Verne LA NARIZ DE UN NOTARIO por Edmundo About.

ALMONEDA.

En la calle de Tudescos, núm. 34, cuarto principal izquierdo, se hace almoneda de todos los muebles: hay sillería de tapicería, espejos, jardineras, camas de hierro, colchones, armarios-roporos, mesas de despacho, sillones de id. y de chimenea y demás efectos: tambien hay dos baquetetas propis para un recibimiento ó despacho.

La zapatería de García que estaba en la calle del Prado, esquina á la del Príncipe, se ha trasladado á la plaza del Príncipe Alfonso (antes de Santa Ana), núm. 11.

Acreditada galería fotográfica de Quintanilla Toledo, calle de Sevilla, núm. 16. En vista de la gran aceptación que han tenido las nuevas tarjetas americanas, y desoso el Sr. Toledo de complacer al público que favorece su establecimiento, las ha reducido á los precios siguientes: Seis tarjetas americanas, inclusa la primera prueba, 50 rs.

PAPEL DEL ESTADO DEL REINO Y ESTRANJERO.—Se compra, vendy cambia á los mas altos tipos «material del tesoro, empréstito romano, obligaciones y residuos de LA PENINSULAR, municipales y asias» y toda clase de valores públicos.—Cármén, 7, principal izquierda.

RIFA DE UNA FINCA denominada PORREIRO situada en PONTEVEDRA.

Superficie: 7.237.600 pies cuadrados.—Tasación judicial 81302 escudos.—Precio del billete, 40 rs. vn. Mañana es último día de billetes.

En la calle de la Aduana, núm. 15, se ha abierto un establecimiento de cok y carbones minerales, sucesor del de la calle del Barquillo, núm. 8.

Almoneda de muebles de lujo, porfir de damasco, armarios de pelo saato con luna, jardineras, sillerías, etc., etc. Calle de la, 6, tercero izquierda.

Fotografía.—Calle de Hortaleza, número 63.—Se vende una gran prensa para satinar, cámara, solar y varios aparatos. Horas, de diez á dos.

Con permiso del casero.—Se traspasa una cacería situada en la calle de Jesús y María, núm. 34.

Se cede un gabinete con alcoba, con asistancia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Cederos, 6, segundo.

SILLERIAS DE REPS.

Con muelle á 900 rs.; butacas á 118; mariposas á 240. Se hacen cambios y composturas. Único depósito, costanilla de Capuchinos, núm. 3. Plaza de Bilbao.

Una señora desea colocarse de ama de gobierno ó un caballero solo ó casa de poca familia, de doncella, fuera ó dentro de esta corte. Darán razon calle de Lope de Vega, núm. 29, cuarto segundo exterior.

Se venden dos machos jóvenes de la casa de Aranjuez, ó se cambian por un trozo de muerapaladas y de mayor alzada. Darán razon en la cochera de la calle del Rubio, núm. 25.

Dor tener que ausentarse de esta corte se traspasa una tienda de ultramarinos. San Carlos, 3, tienda, enterarán.

Se necesita un socio capitalista para establecer en Madrid ó fuera una casa-crianza de vinos. A la comision á cargo de Sierra, calle del Fomento, 85, principal, Madrid.

BOLES FRUTALES Y DE ABOENO de Aragón, Plaza de la Paja, 8, principal del cim, Los pedis, á D. Aniceto Da da l.

Una señora vuda, cede una sala, gabinete y alcoba con asistancia ó sin ella. Se da razon, plaza de Bilbao, 10, segundo.—1

Almoneda de lujo, calle de San Miguel, número 5, principal.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano, obligaciones é impositores de la Península y títulos de sis. Dirigirse á Manuel Moscala, Victoria, núm. 7, escritorio.

Curso de derecho mercantil de España. Catedrático de esta asignatura y rector de la universiad de Barcelona. Tercera edición corregida y considerablemente aumentada con todas las innovaciones recientemente introducidas en este ramo de nuestra legislación. Consta de dos tomos en 8.º mayor, el primero comprende el derecho mercantil terrestre, y el segundo el derecho mercantil marítimo. 1867. Su precio 36 rs. en rústica y 42 franco de porte.

Novísimo diccionario de la rítmica adiconado con un considerable número de voces que no se hallan en ninguno de los vocabularios hasta el día 1867. Un tomo en 4.º mayor. Su precio 32 rs. en rústica y 36 franco de porte.

Historia de Cristóbal Colon y de sus viajes escrita segun documentos auténticos de España y de Italia por el conde Roselly de Lorges y traducida al castellano. Dos tomos en 4.º de excelente impresion y papel. Su precio 48 rs. en rústica y 5. franco de porte.

SE VENDE EN LA LIBRERIA DE Sanchez, calle de Carretas, núm. 21.—1

DEHESA EN SALAMANCA.—A VOYUNTAD de su dueño y en subasta estrajudicial, que causará remate en el acto al mejor postor, se vende el término coto redondo de la villa de Matilla de los Caños, partido judicial de Salamanca, de donde dista cinco leguas. Tiene de Sur á Norte dos y cuarto leguas y 310 varas, y de Oriente á Poniente una legua y 340 varas, estando destinado parte á labrar, para lo que se considera de lo mejor de la provincia, y parte á prado y pastos con arbolado alto de encina y algo de monte bajo de lo mismo y rebta. No procede de bienes nacionales, renta 59000 rs. anuales, y no se admitirá proposición que baje de 30000 duros al contado ó corto plazo.

Se subastará en Madrid el 28 del corriente á las doce del día ante el notario D. Leon Muñoz, calle de la Montera, número 10, cuarto segundo izquierda, en donde facilitarán mas datos.

P. I. CLASES de dibujo, pintura, música, física, idiomas, esgrima y gimnasia. Barco, 9.

A LOS QUE TRABAJAN MENTALMENTE.

ACRITE DE BELL TAS PARA LA CABEZA. Algunos casos de calvicie que ofrecen los sábios, habian acreditado el error de que los hombres entregados á tareas intelectuales perdian pronto el cabello. La mayor parte de ellos lo perdieron por el uso de malos cosméticos, por vejez ó por haberse entregado en su juventud á excesos sensuales. Las observaciones generales, salvas las excepciones, prueban que los hombres que ejercitan constantemente los órganos de la inteligencia, y se sirven de un buen profético, poseen abundantes cabellos. La historia antigua presenta como ejemplo á Moises, Hipócrates, Pitágoras, Platon, Fidiás, Esculapio, Aristóteles, etc., etc., notables por sus magníficas cabelleras, y la moderna á Chateaubriand, Aragón, Beethoven, Thoré, etc., etc.

Nuestro higiénico aceite de bellotas prevalece la irritación pilosa, refresca el cutis cabelludo, despeja el cerebro, fortifica la memoria, impide y oscurece las canas, contiene la caída del cabello, lo reproduce lustra, y conserva admirablemente. Se vende á 6, 12 y 18 rs. frasco, en la calle de Jardines número 5.—El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.—En Paris, Al Moscovita, pasaje Jaufroy.—1

ESPOSICION

de máquinas para coser del sistema americano Wheeler y Wilson, único premiado con medalla de oro en la exposicion de París, en 1867.

CALLE DE PRECIADOS, NUM. 7, MADRID.

Los señores Lacour y Lesage, únicos agentes generales de dicha casa en España y Portugal, avisan á su numerosa clientela que desde el lunes 17 del corriente ponen en venta las primeras máquinas que se han de legar de América, perfeccionadas, segun los tipos presentados en la exposicion Universal de Paris, con aparato para coser.

En la calle de Barrio-Nuevo, núm. 15, principal derecha, se presta dinero sobre alhajas y ropas á un interés proporcionado al empeño, siendo aquel tan módico, que hasta llega á cobrarse solo el uno y medio por ciento de interés.

Los banzos de Fuentesauco de 28 rs. arropa en adelante y 10 cuartos libra. Silva, 43, lonja, esquina á la Estrella.

Pomada antihemorroidal.—Es el mejor resolutivo para curar las almorranas, segun pruebas que tenemos como justificantes.—Madrid, Hortaleza, 9; Valladolid, Dr. Romeo, Zaragoza, Encárcogas, Valencia, Rives.

Un profesor de idiomas francés ó italiano, desea dar lecciones á domicilio, y con el objeto de facilitar la enseñanza á toda clase de personas, ha establecido el precio módico de tres duros mensuales. Hay sujetos que responden de su aptitud. Los que deseen utilizar sus servicios se servirán dar el aviso á la fonda de Paris, de una á dos de la tarde y de ocho á nueve de la noche.

VINOS DE ORTEGA.

Estos vinos de la Rioja, de cuatro años hechos con toda limpieza y esmero, y que gozan de gran crédito en el Norte de España, se espandan en Madrid á 4 rs. botella y á 3 devolviendo el casco, en su única depósito, calle de las Infantas, núm. 32.

GANGA EN GUANTES

Con el fin de realizar 200 docenas en pocos días se dá una clase muy superior de cabritilla á 5 y 6 rs. par en colores oscuros, mates y claros, habiéndolos tambien desde 6 á 10 rs. en otra infinidad de clases y colores. Carretas, 14.

Advertisement for D. RAMON DE GASUSO Y LEZAMA, del comercio de esta corte, ha fallecido el día 18 de febrero de 1868 á las tres de su mañana. Sus hijos, D. Pedro, D. Valeriano D. Daniel, D. Roman, doña Mercedes, doña Rosa; sus hermanos, padre y hermanos políticos, y demás parientes y testamentarios. Suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que se ha de celebrar el miércoles 19 á las diez de su mañana y á condición de llevar á la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde se halla depositado, al cementerio sacramental de la misma, en lo que recibirán favor. El duelo se despide en el cementerio.—Se suplica el coche.

Advertisement for D. FRANCISCO DE LA ESCOSURA y Hevia, Presidente de sala, cesante, de la audiencia de la Habana, falleció en esta corte el 19 de febrero de 1868. Todas las misa que se celebren en igual día de este año en la iglesia de Nuestra Señora de Monserrat por los señores sacerdotes asignados á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, hermano, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos lo encomienden á Dios.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS, TINOTOS y blancos, del marqués de Benemejías, se venden única y exclusivamente en el núm. 19 de la calle de Hortaleza.

DARNICES INGLESES PARA COCHES, Deamas y pintores. Gilbart Walsh y compañía, Bilbao.—

PETROLEO.—GILBERT WALSH Y compañía, Bilbao, importadores directos de los Estados Unidos.—

PERFUMERIA.—GOSNELL Y COMPANIA. Londres, perfumistas del príncipe de Gales. Depósito y única representación en España. Gilbart Walsh y compañía, Bilbao.—61

AGUA DEL CANAL. Se compran dos reales, Plaza Mayor, núm. 30, principal darán razon.

Sigue la compra de papel del Estado, de la Península, del Banco de Economía, del Monte de Piedad, de valores negociables á los mas altos tipos, y el descuento módico de cupones y cartas de pago de la Caja general de Depósitos. Informarán, Cármén, 7, principal izquierda, de nueve de la mañana á cinco de la tarde.

Seis retratos 24 rs.—Tarjetas americanas, reproducciones, etc. Visitacion, 1, esquina á la calle del Príncipe.

GANGA.

Muebles de charisteria y tapiceria de gran lujo en liquidacion. Clavel, 12. LOS CONSUMIDORES DE GARRIN, aparejador, despues de veintio años de práctica con los aparatos para el gas, descubrió un sistema que produce la economía de un 25 por 100 sobre todos los mecheros circulares. Los que quieran aprovecharse de la economía, que quitan dirigirse á la calle de Postas, 3, ó Barredores, 9, tiendas.

P. I. Repaso de filosofía, ciencias sociales y facultativas. Barco, 9.

CALLE DE ALCALA, 5, ENTRESUELO. SOLO POR DIEZ DIAS VENTA PÚBLICA. (PAGOS AL CONTADO)

De los géneros retirados de la aduana de Santander, los cuales acabamos de recibir segun el siguiente parte telegráfico del corresponsal de la aduana de Santander, fechado en aquel punto el día 10 del corriente, y el cual dice así:

GENEROS RETIRADOS DE ESTA ADUANA. SALEN SEGUN ORDEN A USTED PARA SU VENTA.

De consiguiente, se venden los géneros que á continuación se expresan, desde el miércoles 19 hasta el sábado 22 de la presente semana, y desde el lunes 24 hasta el sábado 29 del corriente mes, segun autorizacion, á precios fijados y reducidos por los peritos tasadores nombrados al efecto; de manera que los compradores tienen ocasion y pueden aprovecharla (aunque no tengan precision de comprar), de adquirir géneros procedentes de las mejores fábricas del extranjero por casi la MITAD DE SU PRECIO DE COSTE, y se advierte que esta venta no tiene relacion ninguna con otras que se anuncian, y se ruega se dirijan directamente al

DEPOSITO DE ROPA BLANCA Y LENCERIAS ESTRANJERAS CALLE DE ALCALA, 5, ENTRESUELO, FRENTE A LA GRAN FONDA DE PARIS. CANTIDAD, CLASE Y PRECIO DE LOS GÉNEROS.

- 22 docenas tohallas turcas felpadas á 6 rs. una.
470 manteles sueltos desde 10 rs. uno.
84 docenas de servilletas para té, desde 9 reales la media docena.
124 docenas de tohallas desde 18 rs. la media docena.
62 piezas lienzo de hilo redondo para camisas, calzonzillos, sábanas y almohadas, á 3 y 4 rs. vara.
54 piezas lienzo de 4 1/2 á 5 1/2 rs. vara.
38 piezas lienzo finos Holanda y Bélgica, precio tasado y fijado para su venta, de 6 á 9 rs. vara.
36 piezas lienzo muy fino y superfino, precio tasado y fijado para su venta; desde 10 hasta 16 rs. vara.
44 piezas lienzo anchos para sábanas sin costura en 8 1/4, 9 1/4 y 10 1/4, hasta 3 varas de ancho, su precio tasado de 15 á 25 rs., se venden ahora á 7 1/2, 9 1/2, 10 1/2, 11 1/2, hasta 15 reales la vara.
18 piezas id. finos y superfinos, su verdadero valor 28 á 50 rs. la vara, se liquidan ahora á 16, 19, 22 y 26, hasta 30 rs. la vara.
126 mantelerías para seis cubiertos, en granito; precio tasado 44 rs., se venden á 26.
Idem 12 cubiertos id. y damas; precio tasado 75 á 100 rs., se venden á 50 y 75 rs.
Idem 12 cubiertos adamascados para té, precio tasado 86 á 100 rs., se venden á 45 y 65 rs.
Idem 6 cubiertos id. adamascados; precio tasado 80 á 100 reales, se venden á 55 y 65 rs.
Idem 15 cubiertos; precio tasado 115 á 130 rs., se venden á 80 y 100 rs.
Idem 12, 18 y 24 cubiertos, hasta la clase mas superior que se fabrica en Sajonia, tejido safinado (imitacion de seda); precio tasado 40 á 50 duros, se venden desde 140 rs.
Idem 6 cubiertos en igual clase; precio tasado 6 á 10 duros, se venden desde 70 rs.
Pañuelos de todos tamaños, en hilo tupido y bastista, desde 20, 30, 36, 40, 48, 54, 60, 72 y 80 rs., etc.
50 Camisetas, chaquetas y camisas de franela francesa, su precio de coste y verdadero valor 60 á 80 rs., se dan desde 35 rs.
77 juegos de cuellos y puños para señoras, última moda en lisas y bordadas á precios reducidos.
Chambras lisas y bordadas, de última moda. Se venden desde 12 rs. hasta las mas ricas y elegantes, que se dan en la misma proporcion.
Pantalones para señoras, en diferentes hechuras, con encajes, bordados, etc., hasta los mas elegantes: los de 20 reales á 12; los de 24 y 30 rs. á 16 y 20 rs., etc., etc.

CALLE DE ALCALA, NUM. 5, ENTRESUELO.

VERDADEROS DESCUENTOS REBAJADOS DEL PAGO.

- 5 por 100 (ó 25 rs.) á quien compre por valor de 500 rs.
6 por 100 (ó 60 rs.) á quien compre por valor de 1000 rs.
7 1/2 por 100 (ó 150 rs.) á quien compre por valor de 2000 rs.
8 por 100 (ó 320 rs.) á quien compre por valor de 4000 rs.
10 por 100 al que compre por mas de 5000 rs.